

Núm. 815.

3106

DIARIO DE

MENORCA

DEL SABADO

24 DE DICIEMBRE

DE

1814



* SAN GREGORIO PRESBITERO.



ITALIA.

Roma 15 de octubre.

Ayer SS. MM. los Reyes Carlos IV, y su augusta esposa, en celebridad del cumpleaños de su hijo Fernando Septimo Rey de España, recibieron los parabienes del ministro plenipotenciario de España D. Antonio Vargas y de todos los individuos de la legacion, asi como de varios cardenales y príncipes romanos, y de otras personas de la primera distincion, tanto romanos como extranjeros, entre los quales se presentaron los Señores Courtois de Presigny, embaxador extraordinario de S. M. Cristianísima, y el caballero Lebzelter, enviado extraordinario de S. M. el emperador de Austria; todos los quales felicitaron à SS. MM., que los recibieron con las demostraciones más expresivas de agrado.

AUSTRIA.

Viena 19 de Octubre.

El 16 del corriente asistieron los Soberanos reunidos aqui à un magnifico concierto de música que se executó en el gran salon del picadero, y al

que concurren á aumentar el festajo debido á tan augustos personajes un número prodigioso de príncipes, y otras personas de la primera distinción.

El día 18 estaba destinado para celebrar en obsequio de los Soberanos extranjeros uno de aquellos festejos extraordinarios, tanto por el objeto que los motiva como por las gloriosas memorias que recuerda. Era el aniversario de la batalla de Leipzig, jornada para siempre célebre, á la que debió la Alemania el recobro de su libertad, y se trataba de celebrarla de una manera que la diese, si era posible, todavía mas nombre y celebridad. Muy temprano se trasladaron todas las tropas de esta guarnición á las llanuras de Simmering y al Prater, grandioso paseo de esta capital á orillas del Danubio. En el gran paseo á la derecha del Prater formaron ocho batallones de granaderos, seis de infantería húngara y toda la caballería, y á la izquierda la artillería con seis baterías completas. Las demas tropas de infantería formaron detras de las otras una segunda línea. A las 11 de la mañana salieron á caballo de palacio S. M. nuestro emperador y los demas Soberanos, Archiduques y Príncipes extranjeros, acompañados de los principales personajes de su comitiva. Seguian á estos en magníficas carrozas de gala las emperatrices de Alemania y Rusia y las demas Princesas y Archiduchesas, acompañadas igualmente de las principales damas de sus cortes. Al acercarse al Prater los Soberanos una salva general de toda la fusilería y 100 cañonazos de la artillería anunciaron su llegada, que fue acompañada de las aclamaciones de las tropas y del numeroso concurso, que de cien maneras manifestaban su alegría y dulce complacencia. En seguida en un magnífico templete, abierto á todos vientos, que se habia erigido en medio del Prater, se cantó, confesando al Dios de los exerci-

3128

los reconocimiento y gratitud por el inapreciable beneficio de la paz, un solemne *Te Deum*, al que se siguió otra salva general de todas las tropas. Despues de lo qual habiendo recorrido los augustos Soberanos las filas, se trasladaron à un espacioso edificio alli contiguo, que se habia hermoseado con un luxo y magnificencia inexplicables, y en donde estaban preparadas las mesas para una exquisita y magnífica comida. En el piso principal estaban las que ocuparon los Soberanos; en el entresuelo las de los Principes, y en las galerías las de los generales y de las personas de la comitiva de los Soberanos. Al derredor del edificio se habian colocado tiendas de campaña, en donde estaban las mesas que ocuparon los oficiales. Los soldados formaron sus ranchos al raso en el mismo sitio en que estaban formados.

Durante la comida las músicas marciales resonaban por todas partes, alternando con las aclamaciones de los soldados y del inmenso gentío que habia acudido à ver la solemne celebridad de este memorable dia.

Al fin de la comida S. M. nuestro emperador hizo el siguiente brindis: A mis ilustres huéspedes y aliados; à mi bizarro ejército y à sus gefes; à los valerosos ejércitos aliados; al 18 de octubre; que la memoria de esta gloriosa jornada sea poderosa à grangear hasta la posteridad mas remota una paz inalterable.

Concluida la comida, volvieron los soberanos à tomar sus caballos, y despues de haber recorrido por entre las mesas, se restituyeron à su palacio en medio de los vivas y aclamaciones de todos, y de las repetidas salvas de la artillería y fusilería.

Aquel mismo dia por la noche el principe Metternich obsequió à los plenipotenciarios de las diversas potencias con un magnífico bayle, al que

concurrió un numeroso y lucido concurso de naturales y extranjeros, que todos manifestaron la mas dulce satisfaccion y complacencia.

Entre los varios personajes extranjeros que han llegado últimamente á esta capital, y cuyos nombres formarian una larga lista, está el polaco príncipe de Czartorisky, que fue ministro de Negocios extranjeros en Rusia, y que ha mantenido siempre una gran opinion en la corte de San Petersburgo. Es hijo de aquel príncipe de Czartorisky que fue nombrado en 1812 gran mariscal de la dieta de Polonia, y de quien tanto hablaron entonces todos los periódicos de Europa.

NOTICIAS DEL PAIS.

Avisos: Si algunas familias ó particulares quisiesen tener *sepulcra ad majorum* en el cementerio permanente que se vá á construir á la mayor brevedad posible, se presentarán al Sr. gobernador de esta Plaza en el preciso termino de 15 dias, quien les instruirá de lo que se vá á executar, como de la cantidad que deberán adelantar; en la inteligencia que siempre serán preferidos aquellos que ya los tenían en la Parroquia ó Conventos.

La bomb. esp. del pat. Rafael Omedes partirá para Tarragona y Salou en pasando fiestas de Navidad; admite cargo y pasajeros para el ajuste acudirán á bordo debaxo el convento de las monjas.

En la confiteria de Sebastian Vives menor calle Nueva núm. 23 se venderán estas proximas Paschas dulces y pastas de superior calidad y tambien se arrifaran.

En la tienda del Sr. José Morro plaza de la verdura se venden sombreros franceses sobre finos, á 5 duros cada uno.

Con las licencias necesarias.

Mahon: Imprenta de la viuda é hijos de Fabregues,
calle del Castillo núm. 64.

